

## ABSTRAK

Muhammad Irfan Saputra, 12101193135, Praktek Jual Beli Sparepat Kendaraan Original Dan Non Original Ditinjau Dari Undang-Undang No. 8 Tahun 1999 Tentang Perlindungan Konsumen Dan Hukum Islam (Studi Kasus Bengkel JBRX Tulungagung), Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing: Muflihatul Bariroh, M.S.I.

Kata Kunci: Jual Beli, Sparepat Original dan Non Original, Undang-Undang No. 8 Tahun 1999, Hukum Syariah.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya praktik jual beli sparepat kendaraan jenis original dan non original. Pokok permasalahannya yaitu maraknya peredaran produk sparepat non original atau imitasi yang menyerupai sparepat original dari segi fisiknya dan memiliki harga jual sangat murah, sehingga banyak orang yang memilih untuk membeli produk tersebut dan menganggap bahwa tidak ada perbedaan kualitas diantara keduanya.

Fokus penelitian tentang praktek jual beli sparepat kendaraan original dan non original adalah: 1) Bagaimana praktik jual beli sparepart kendaraan original dan non original di Bengkel JBRX Tulungagung?; 2) Bagaimana tinjauan Undang-Undang no.8 tahun 1999 tentang perlindungan konsumen terhadap praktik jual beli sparepart original dan non original di Bengkel JBRX Tulungagung?; 3) Bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap praktik jual beli sparepart original dan non original di Bengkel JBRX Tulungagung?. Adapun tujuan dari penelitian ini yaitu: 1) Untuk mendeskripsikan praktek jual beli sparepart kendaraan original dan non original di Bengkel JBRX Tulungagung; 2) Untuk menganalisis tinjauan Undang-Undang no.8 tahun 1999 tentang perlindungan konsumen terhadap praktik jual beli sparepart original dan non original di Bengkel JBRX Tulungagung; 3) Untuk menganalisis tinjauan hukum Islam terhadap praktik jual beli sparepart original dan non original di Bengkel JBRX Tulungagung.

Penelitian ini termasuk jenis penelitian termasuk jenis penelitian case study research (studi kasus) dan bersifat deskriptif dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa pengamatan (*observasi*), wawancara mendalam (*indepth interview*), dokumentasi. Sedangkan teknik analisa data menggunakan reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*), penarikan kesimpulan (*conclusion drawing/verification*).

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Praktek jual beli sparepat pada bengkel JBRX Tulungagung dilakukan secara langsung dengan memilih sparepat jenis dan merk yang diinginkan. 2) Berdasarkan Undang-Undang no.8 tahun 1999 mengenai praktek jual beli sparepat pada bengkel JBRX Tulungagung sudah sesuai karena hak dan kewajiban konsumen maupun pelaku usaha sudah terlaksana, sehingga kedua belah pihak tidak ada yang merasa dirugikan. 3) Berdasarkan hukum Islam praktik jual beli sparepat original dan non original di bengkel JBRX Tulungagung diperbolehkan karena sudah terpenuhinya semua rukun dan syarat jual beli serta tidak ada unsur gharar dalam transaksi.

## ABSTRACT

Muhammad Irfan Saputra, 12101193135, Practices of Buying and Selling Original and Non-Original Vehicle Spare Parts Judging from Law no. 8 of 1999 concerning Consumer Protection and Sharia Law (Case Study of the JBRX Tulungagung Workshop), Sharia Economic Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Supervisor: Muf seenul Bariroh, M.S.I.

Keywords: Buying and selling, original and non-original spare parts, Law no. 8 of 1999, Sharia Law.

This research is motivated by the practice of buying and selling original and non-original vehicle spare parts. The main problem is the widespread distribution of non-original or imitation spare parts which resemble original spare parts in terms of physical characteristics and have very cheap selling prices, so that many people choose to buy these products and assume that there is no difference in quality between the two.

The focus of research on the practice of buying and selling original and non-original vehicle spare parts is: 1) What is the practice of buying and selling original and non-original vehicle spare parts at the JBRX Tulungagung Workshop?; 2) How is the review of Law no. 8 of 1999 concerning consumer protection regarding the practice of buying and selling original and non-original spare parts at the JBRX Tulungagung Workshop?; 3) How does sharia law review the practice of buying and selling original and non-original spare parts at the JBRX Tulungagung Workshop? The objectives of this research are: 1) To describe the practice of buying and selling original and non-original vehicle spare parts at the JBRX Tulungagung Workshop; 2) To analyze the review of Law no. 8 of 1999 concerning consumer protection regarding the practice of buying and selling original and non-original spare parts at the JBRX Tulungagung Workshop; 3) To analyze the Sharia law review of the practice of buying and selling original and non-original spare parts at the JBRX Tulungagung Workshop.

This research is a type of research including case study research and is descriptive in nature using a qualitative approach. The data collection techniques used in this research are observation, in-depth interviews, documentation. Meanwhile, data analysis techniques use data reduction, data display, conclusion drawing/verification.

The results of this research show that: 1) The practice of buying and selling spare parts at the JBRX Tulungagung workshop is carried out directly by selecting the desired type and brand of spare parts. 2) Based on Law no. 8 of 1999 concerning the practice of buying and selling spare parts at the JBRX Tulungagung workshop, it is appropriate because the rights and obligations of consumers and business actors have been implemented, so that neither party feels disadvantaged. 3) Based on sharia law, the practice of buying and selling original and non-original spare parts at the JBRX Tulungagung workshop is permitted because all the terms and conditions for buying and selling have been fulfilled and there are no elements of gharar in the transaction.

## الملخص

محمد عرفان سابوترا، ١٢١٠١١٩٣١٣٥، ممارسات بيع وشراء قطع غيار المركبات الأصلية وغير الأصلية انطلاقاً من القانون رقم. قانون رقم ٨ لسنة ١٩٩٩ بشأن حماية المستهلك والشريعة الإسلامية ( دراسة حالة لورشة عمل ج ب ر ك تولونججونج)، برنامج دراسة القانون الاقتصادي الشرعي، قسم الشريعة، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة في السيد علي رحمة الله تولونج أجونج، المشرف: مفلحاتول با رير وه ، ماجستير الشريعة الإسلامية.

الكلمات المفتاحية: البيع والشراء، قطع الغيار الأصلية وغير الأصلية، قانون رقم ٨ لسنة ١٩٩٩ بشأن حماية المستهلك، في شأن الشريعة.

الدافع وراء هذا البحث هو ممارسة شراء وبيع قطع غيار المركبات الأصلية وغير الأصلية. المشكلة الأساسية هي الانتشار الواسع لقطع الغيار غير الأصلية أو المقلدة والتي تشبه قطع الغيار الأصلية من حيث الخصائص الفيزيائية وتكون أسعار بيعها رخيصة جداً، بحيث يختار الكثير من الناس شراء هذه المنتجات ويفترضون أنه لا يوجد فرق في الجودة. بين الاثنتين.

يركز البحث على ممارسة شراء وبيع قطع غيار المركبات الأصلية وغير الأصلية على ما يلي: (١) ما هي ممارسة شراء وبيع قطع غيار المركبات الأصلية وغير الأصلية في ورشة عمل ج ب ر ك تولونججونج؟ (٢) كيف تتم مراجعة القانون رقم ٨ لسنة ١٩٩٩ بشأن حماية المستهلك بشأن ممارسة بيع وشراء قطع الغيار الأصلية وغير الأصلية في ورشة عمل ج ب ر ك تولونججونج؟ (٣) كيف يراجع الشريعة الإسلامية ممارسة شراء وبيع قطع الغيار الأصلية وغير الأصلية في ورشة عمل ج ب ر ك تولونججونج؟ أهداف هذا البحث هي: (١) وصف ممارسة شراء وبيع قطع غيار المركبات الأصلية وغير الأصلية في ورشة عمل ج ب ر ك تولونججونج. (٢) تحليل مراجعة القانون رقم ٨ لسنة ١٩٩٩ بشأن حماية المستهلك فيما يتعلق بممارسة بيع وشراء قطع الغيار الأصلية وغير الأصلية في ورشة عمل ج ب ر ك تولونججونج. (٣) لتحليل مراجعة الشريعة الإسلامية لممارسة شراء وبيع قطع الغيار الأصلية وغير الأصلية في ورشة عمل ج ب ر ك تولونججونج.

هذا البحث هو نوع من الأبحاث يشمل أبحاث دراسة الحالة وهو وصفي بطبيعته باستخدام نهج نوعي. تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث هي الملاحظة، والمقابلات المتعمقة، والتوثيق. وفي الوقت نفسه، تستخدم تقنيات تحليل البيانات لتقليل البيانات، وعرض البيانات، واستخلاص الاستنتاجات/التحقق.

تظهر نتائج هذا البحث ما يلي: (١) يتم تنفيذ ممارسة شراء وبيع قطع الغيار في ورشة عمل ج ب ر ك تولونججونج مباشرة عن طريق اختيار النوع والعلامة التجارية المرغوبة لقطع الغيار. (٢) بناءً على القانون رقم ٨ لسنة ١٩٩٩ بشأن ممارسة شراء وبيع قطع الغيار في ورشة عمل ج ب ر ك تولونججونج، فهو مناسب لأنه تم تنفيذ حقوق والتزامات المستهلكين والجهات الفاعلة التجارية، بحيث لا يشعر أي من الطرفين بالحرمان. (٣) بناءً على الشريعة الإسلامية، يُسمح بممارسة شراء وبيع قطع الغيار الأصلية وغير الأصلية في ورشة عمل ج ب ر ك تولونججونج لأنه تم استيفاء جميع شروط وأحكام البيع والشراء ولا توجد عناصر الغرر في المعاملة .